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17. Wahlperiode Eingang:  
 
 
Kleine Anfrage 
des Abg. Friedrich Haag FDP/DVP 
 

Sanierung von Brücken im Zuge von Landesstraßen in Stuttgart  
 
 
Ich frage die Landesregierung: 
 

 
1. Wie viele Brücken im Zuge von Landesstraßen gibt es in Stuttgart (bitte unter genauer 

Angabe des Straßennamens, der Nummerierung der Landesstraße bzw. des Streckenab-
schnitts)? 

 
2. Wie fiel die Zustandsbewertung der Brücken im Zuge von Landesstraßen in Stuttgart 

von 2018 bis heute aus (inklusive der Brückennamen, Standorte, Zeitpunkt der Zu-
standserfassung sowie der jeweiligen Zustandsbewertung in Noten)? 

 
3. Anhand welcher Kriterien und durch welche Instanz werden die in Ziffer 2 erwähnten 

Zustandserfassungen und –bewertungen ermittelt? 
 

4. Wie viele dieser Brücken sind derzeit für den Pkw-Verkehr gesperrt (bitte unter An-
gabe des geplanten Wiederöffnungszeitpunkts)? 

 
5. Welche Brücken im Zuge von Landesstraßen in Stuttgart müssen in den nächsten 3, 5, 

10 sowie 20 Jahren grundlegend saniert oder erneuert werden (bitte unter Angabe des 
Brückennamens sowie des geplanten Zeitpunkts der Sanierung oder Erneuerung)? 

 
6. Welche Brücken im Zuge von Landesstraßen in Stuttgart müssen in den nächsten Jah-

ren so grundlegend saniert, erneuert oder ersetzt werden, dass mit teilweisen oder kom-
pletten Streckensperrungen in Stuttgart zu rechnen (bitte aufgeschlüsselt nach Jahren, 
Art der Maßnahme (Erhalt, Sanierung, Ersatz) sowie Brückenname)? 

 
7. In welchen Zeiträumen und an welchen konkreten Streckenabschnitten ist mit solchen 

einschränkenden Maßnahmen auszugehen? 
 
8. Wie viel finanzielle Mittel sind für Erhalt, Sanierung oder Ersatz der in Ziffer 5 ge-

nannten Brücken jährlich bis 2026 sowie bis 2030 notwendig (bitte aufgeschlüsselt 
nach Jahren, Art der Maßnahme (Erhalt, Sanierung, Ersatz) sowie Brückenname)? 

 
9. Wie viel finanzielle Mittel sind für den Erhalt, Sanierung oder Ersatz der o.g. Brücken 

im aktuellen Landeshaushalt bereitgestellt (bitte unter Angabe, wie viel Mittel aus dem 
Landeshaushalt und wie viel aus dem kommunalen Haushalt beigesteuert werden)? 

 
10. Bis wann wird sie einen detaillierten Sanierungsfahrplan insbesondere mit Darstellung 

der kurz-, mittelfristigen und langfristigen Investitionsplanung für die o.g. Brücken in 
Stuttgart vorlegen? 

 
 
 

 



 
 
29.06.2023 
 
Friedrich Haag FDP/DVP 
 
 
B e g r ü n d u n g  
Diverse Medienberichte zeichneten in den vergangenen Monaten ein sehr besorgniserregen-
des Bild über die sanierungsbedürftigen Brücken in Stuttgart. Mehrere sanierungsbedürftige 
Brücken mussten bereits für den Straßenverkehr gesperrt werden. Die Kleine Anfrage soll 
Aufschluss darüber geben, welche dieser Brücken in der Zuständigkeit des Landes liegen und 
wie der Sanierungsprozess geplant ist.  


